
El candidato a intendente de San Martín de Juntos por el 
Cambio, que competirá en octubre próximo con el oficialista 
Fernando Moreira, dijo que Milei no le representa problema. 
“Muchas de las cosas que dice Milei es lo que piensa la gente y 
yo interpreto igual que Milei a la gente”, dijo. Además, aseguró 
que sigue hablando con Massa tras la ruptura en 2019 de la 
alianza que compartían cuando “él luchaba contra Cristina” y 
“fue quien impidió la re reelección de Cristina”. Por el contrario, 
dijo que “con algunos de La Cámpora” se lleva “realmente mal”.

Ver página 5
“Teniendo en cuenta el enorme potencial de nuestro distrito 

a nivel industrial, nos propusimos generar una estrategia de vin-
culación y abordaje integral, en pos del desarrollo y crecimiento 
del universo PyME. El objetivo es propiciar la sinergia de la que 
siempre hablamos: si nuestras empresas prosperan, prospera 
nuestra ciudad, y podemos seguir creciendo”, explicó el inten-
dente Fernando Moreira en relación a Expo Ciudad PyME, 
la muestra industrial más importante de los últimos años, que 
comenzó ayer jueves 7 y se extiende hasta el domingo 10.

Organizada por el Municipio junto a la Cámara Económica 
Sanmartinense y con la participación de más de 150 empresas 
locales, la exposición busca 
resaltar la importancia de la 
industria local, promover el 
entramado productivo de 
la ciudad, generar mayores 
oportunidades a través de 
rondas de negocios y for-
talecer el vínculo entre las 
empresas y la comunidad. 
Para ello, se realizan una 
mesa y charlas de comercio 
exterior, financiamiento, inno- 
vación, demostraciones de inteligencia artificial, realidad vir-
tual, robótica, drones, simuladores, autos eléctricos, y mucho 
más. 

Entre otras propuestas, hoy, viernes 8 desde las 9, se 
llevan a cabo rondas de negocios y distintas mesas de inter-
cambio entre empresas para fortalecer vínculos comerciales e 
institucionales. Además, las industrias locales exhibirán su ac-
tividad económica en stands, acercando a la gente productos 
y servicios y ofreciendo distintas actividades. 

También habrá talleres, charlas, experiencias tecnológicas, 
capacitaciones y actividades recreativas para todas las edades. 

Desde ayer jueves 7 y hasta el domingo 10, Expo 
Ciudad PyME ofrece intercambios comerciales, 

capacitaciones, experiencias interactivas, recitales y 
actividades recreativas para toda la familia, además de 
un patio gastronómico. Con entrada libre y gratuita la 

muestra puede visitarse hoy viernes, de 10 a 18, 
y el fin de semana de 12 a 19, en el Centro de 
Exposiciones Miguelete y el Parque Yrigoyen.

CONTINUANDO LA TRAYECTORIA DE REFLEJOS, EN EL AÑO DE SU 94º ANIVERSARIO

D’Alessandro: “La 
política necesita 
mucho diálogo”

Cova: “No se puede 
firmar un acuerdo de 
precios con el último 
eslabón de la cadena”

Manejo de redes sociales

Feria en la Roca

Ayer jueves, al terminar la tarde, el ministro de Economía llegó a San Martín para inaugurar la 
muestra organizada por el Municipio junto a la Cámara Económica Sanmartinense. Durante cuatro 

días, la muestra industrial más importante de los últimos años reúne a más de 150 expositores 
locales y ofrece talleres, experiencias tecnológicas, capacitaciones y actividades recreativas para 

toda la comunidad, en el Parque Yrigoyen y el Centro de Exposiciones Miguelete.
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Sergio Massa inauguró Expo Ciudad PyME

Por ejemplo, drones y auto eléctrico, para aprender a mane-
jar tecnológicas de última generación, en el stand del INTI en 
el espacio exterior; la experiencia inmersiva ¡sentite en Malvi-
nas!, donde a través de un simulador el espectador se siente en 
Malvinas, en el Centro de Exposiciones Miguelete; una expe-
riencia 8D, para vivir una experiencia única de cine inmersivo, 
adentrándose en una PyME local y los procesos productivos 
que realiza, en el auditorio PB; robótica, a través de una mesa 
de trabajo, participando de distintas experiencias, en el stand de 
la Fundación Siemens; aprendizaje de soldadura e impresión 
3D, a través de un simulador, en el stand de la Asociación de In-

dustriales Metalúrgicos de la 
República Argentina (ADIM-
RA) y en el stand de Car One 
la experiencia de un simu-
lador de realidad virtual, en 
el marco de la campaña de 
concientización de Consumo 
al Volante, Programa Manejo 
Seguro y Mujeres al Volante.

Todo el evento estará 
acompañado de un patio 
gastronómico con variadas 

propuestas de emprendimientos locales. Habrá juegos para los 
más chicos, skatepark y shows en vivo, entre los que se destaca 
la presentación de Kuelgue el sábado a las 19 y Los Caligaris el 
domingo, también a las 19, para cerrar la exposición. 

La muestra industrial tiene lugar el jueves y viernes, de 
10 a 18, y el fin de semana de 12 a 19, en el Centro de Ex-
posiciones Miguelete y el Parque Yrigoyen, con entrada libre y 
gratuita. Los ingresos son por Av. 25 de Mayo y Colectora de 
General Paz o por la Estación Miguelete.

La agenda completa de actividades está disponible en 
sanmartin.gov.ar/expo-ciudad-pyme.

Claudio Cova, el presidente 
de la Cámara Panaderil de SM 
dijo que el kilo de pan tendría 
que costar $1200 y que el acuer- 
do de un nuevo tope de precios 
para el pan “no sirve para nada, 
porque es mentiroso”.

“Un pan a $860 es im-
posible, venderlo al costo o por 
debajo del costo nuestro es una 
diferencia terrible que lleva a las 
panaderías a fundirse, que es lo 
que está sucediendo”, advirtió.

Ver página 8

El manejo, uso y aprovechamiento de las redes sociales 
es hoy en día indiscutido y necesario para cualquier empren-
dimiento. Y, para adentrarse y obtener recursos para su uti-
lización, la Cámara Empresaria de Gral. San Martín ofrece una 
nueva capacitación.

En esta oportunidad se trata de aprender a manejar las 
redes sociales. El encuentro será el martes 19 de septiembre a 
las 13:30, junto a @winchester_video 

La charla será gratuita, apuntará a dar las herramientas 
básicas y profesionales para crear videos de calidad en Ins-
tagram y Tik Tok y se ofrecerá en la sede de la Cámara, Bue-
nos Aires 4755, Villa Ballester. La inscripción debe realizarse a 
través de mensaje al 11 3062 3338 

Este fin de semana, sábado 9 y domingo 10, de 12 a 22 
vuelve la feria Sabores de Ballester. En esta oportunidad es-
tará en la plaza Roca, Artigas y Roca. Como en cada edición 
ofrecerá Food Trucks, feria de artesanos, espectáculos musi-
cales y un parque inflable para los más pequeños.



Cansados de los robos y las noches con alarmas sonando, los vecinos llaman a su barrio, 
“José León Suárez, tierra de nadie”.
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Robos de cables, medidores y más
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El Hogar de 
Niños María Luisa 
de Villa Ballester 
invita a la comuni-
dad a compartir una 
nueva edición de su 

tradicional Mercado de Pulgas y Feria Americana Solidaria.  

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años

CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131 / 4722-1211

Witcomb 2498 - Villa Ballester
4764-5843 / 7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González

Una vez más los vecinos piden el apoyo de los me-
dios locales para reclamar atención, seguridad y una 
respuesta a los problemas de inseguridad del barrio.

Esta vez, los vecinos de José León Suárez, de-
mandan soluciones de forma urgente. 

“Hace más de una semana bandas delincuentes 
hacen estragos con los cables en nuestro barrio, roban 
los de alta tensión, de la red de televisión, todos. Por la 
noche del domingo, cinco o seis personas, entre las 2 y 
3 de la mañana, volvieron a robar”, cuentan los vecinos 
de Echagüe esquina F. L. Beltran, quienes repiten que 
están “a sólo 6 cuadras de la Comisaria 4ta. de José 
León Suarez”.

“Pedimos que la Municipalidad o la Policía se acer-
quen, esto es insostenible, las alarmas suenan dos o 
tres veces cada noche, nos roban los medidores de la 
luz, del gas, la llave de paso del agua”, se lamentan los 
vecinos.

“Sentimos que José León Suárez es tierra de nadie, 
los patrulleros pasan de largo y no paran para hacer 
el control”, aseguran y, entre otras fotos, enviaron esta 
del árbol que “usan de aguantadero, donde cortan los 
cables, donde se esconden a drogarse, a ver lo que ha-
cen los vecinos, quién sale y quién entra”, denuncian.

Dicen que unos de los principales problemas son 
“los reducidores, uno de los cuales está a solo media 
cuadra de la comisaría de José León Suárez”.

“Seguramente si nos publican este llamado de 
atención y protección, logremos una respuesta”, con-
fían. Ojala así sea.

Como siempre, con el fin de recaudar para el Hogar y que los 
niños que allí pasan los días tengan un lindo recuerdo de su 
infancia, el encuentro se realiza este sábado 9 de 10 a 14, en 
la sede del Hogar, Martín Lange 4377, Villa Ballester. 

Para más información sobre este Hogar convivencial que 
brinda amparo a las infancias en situación de vulnerabilidad: 
visitar http://www.hogarmarialuisa.org



En una jornada inédita en el 
nuevo Parque Yrigoyen, más de 
4 mil jóvenes de 15 a 30 años 
compartieron el Primer Congreso 
de las Juventudes de San Martín 
y entregaron seis propuestas para 
trabajar en conjunto con el Muni-
cipio. 

Durante el encuentro, el inten-
dente Fernando Moreira sostuvo: 
“En San Martín nos gusta que los 
jóvenes sean protagonistas, por 
eso les brindamos este espacio 
que se encargaron de construir y 
llenar de iniciativas. Nos encontra-
mos con una juventud que pien- 
sa y quiere trabajar por el bien 
común, derribando el mito de que 
no les interesa nada”. 

Y agregó: “Fue un proceso de muchos meses que tuvo una enorme 
participación y compromiso en los debates y las propuestas. Ahora va-
mos a hacer todos los esfuerzos para llevarlas adelante juntos, con el 
objetivo de construir el futuro que se merecen”. 

Del encuentro también participaron el ministro de Obras Públicas 
Gabriel Katopodis y la secretaria para la Integración Educativa, Cultural 
y Deportiva, Nancy Cappelloni, quien al respecto destacó: “Estamos 
muy felices porque pensamos esta iniciativa exclusivamente para las 
juventudes, que se la apropiaron para expresarse y construir grandes 
propuestas. Es una generación llena de fuerza, creatividad y sueños 
para transformar el presente”. 

Durante el Congreso hubo una gran cantidad de actividades, 
shows en vivo de Gusty DJ y Luck Ra, batallas de freestyle, charlas, 
talleres, radio en vivo, puntos gamer, de educación vial y empleo joven, 
skate park, experiencia de realidad virtual y otras iniciativas. 

Las seis propuestas abordan temas que los jóvenes consideran 
claves para su presente y futuro: empleo, participación, ambiente, vio-
lencias, cultura y salud mental. 

Estos ejes incluyen iniciativas como:
• La conformación de un equipo interdisciplinario de profesionales 

para abordar las problemáticas de salud mental a través de talleres, 
conversatorios y dispositivos terapéuticos grupales.

• La creación de un Foro Ambiental para promover nuevos hábi-

Durante la jornada hubo actividades educativas, artísticas, culturales y shows en vivo. También se presentaron seis 
propuestas para trabajar en conjunto con el Municipio. El intendente Fernando Moreira participó del encuentro y 

afirmó que presentará un proyecto de ordenanza en el Concejo Deliberante para la creación del 
Consejo de las Juventudes, donde estarán representadas todas las organizaciones juveniles.
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Más de 4 mil jóvenes participaron del Primer Congreso 
de las Juventudes de San Martín 

El intendente afirmó que va a presentar un proyecto de 
ordenanza en el Concejo Deliberante para la creación del 
Consejo de las Juventudes, donde estarán representadas 

todas las organizaciones juveniles. El objetivo es continuar el 
proceso de participación y hacer un seguimiento de 

los proyectos recibidos para llevarlos adelante.

Arranca un nuevo cuatrimestre de los 
cursos gratuitos de formación laboral que 
ofrece el Municipio de Gral. San Martín, que 
permiten aprender un nuevo oficio o sumar 
herramientas a la profesión.

Para los vecinos mayores de 18 años y 
con domicilio en San Martín, ya está abierta 
la inscripción para una amplia variedad de 
talleres como carpintería, diseño gráfico, pro-
gramación, marketing digital, costura, aroma-
terapia, barbería, colorimetría, biocosmética, 
elaboración de pastas, electricidad, energías 
renovables, huerta agroecológica, herrería, 
instalación de aire acondicionado, pana- 
dería, pastelería, peluquería canina, 
plomería, reparación de celulares, viandas 
saludables y mucho más. 

La preinscripción se realiza en: 
bit.ly/3R0JVeL

Los cupos son limitados y la preinscrip-
ción no asegura la vacante. La confirmación 
llegará por correo electrónico o WhatsApp.

Cursos gratuitos 
de formación 

laboral

tos; incrementar el acceso a la oferta cultural, artística y deportiva 
gratuita.

• Generar charlas y talleres que fomenten el respeto, el cuidado, 
la autonomía y la diversidad para erradicar todas las formas de vio-
lencia y discriminación.

• Desarrollar un conjunto de acciones para promover el acceso 
al empleo.

• Fomentar la participación activa y el rol protagónico de las y los 
jóvenes en la comunidad. 

Toda la información sobre las propuestas concretas, con objetivos, 
acciones y áreas involucradas está disponible en 

sanmartin.gov.ar/congreso-de-las-juventudes
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

La Coral Alemana festejó sus 100 años

Ballester Expo Libro Imágenes que hicieron 
la Historia

El pasado domingo 3, la Sociedad Coral Alemana realizó 
el primero de los tres festejos que este mes llevará a cabo 
para celebrar sus 100 años. 

Alejandra Mataruga, presidente actual de la Coral, fue 
quien abrió la reunión en Marienheim, con un salón repleto 
de coreutas, amigos y vecinos. Saludó a los presentes y, con 
el permiso de todos, dijo unas palabras en alemán, en home- 
naje a quienes fundaron la institución. Luego, expresó lo 
“muy difícil” que resulta “resumir cien años de historia tan rica” 
de esta institución dedicada “durante un siglo al canto coral”. 
Recordó brevemente los “comienzos cuando un grupo de 
hombres se reunía a cantar canciones alemanas”, quienes 
posibilitaron tener el “propio espacio donde poder cantar que 
es lo que más nos gusta hacer en la vida”. Y, agradeció a los 
fundadores y primeros socios, a los presidentes que llevaron 
adelante los destinos de la institución, así como a los directo-
res que pasaron por la institución y a los presentes, Federico 
De Ferrari y Matías Martínez.

Antes de finalizar, agradeció el apoyo del Municipio para 
la realización de mejoras edilicias e invitó: “Las puertas de 
la Coral están siempre abiertas para integrar nuestros elen-
cos” y recordó los próximos dos festejos: Este domingo 10 
de septiembre a las 18 en la sede de la Coral Alemana frente 
a la plaza Mitre de Chilavert, y el domingo 17 a las 12 en el 
Complejo Cultural Plaza. 

Luego, el intendente Fernando Moreira -quien compartió 

la velada junto a Marcela Ferri, Nancy Cappelloni y el ministro 
Gabriel Katopodis- entregó una distinción y destacó la pre- 
sencia y el aporte de la comunidad alemana para construir 
comunidad, a través de escuelas, club y coral. “La presencia 
de la comunidad alemana sigue viva en todas sus acciones 
culturales e industriales también, porque conformaron este 
San Martín industrial que tanto aporta a la economía”, dijo el 
Intendente. Y agregó que es un gusto darles una mano como 
a todas las instituciones, porque “creemos que la transfor-
mación y la construcción de una ciudad y una comunidad se 
hace colectivamente, con el Estado y todas las instituciones 
que tanto hacen desde tanto tiempo para construir una so-
ciedad mejor”.

Luego el presidente de la FAAG - Federación de Asocia- 
ciones Argentino-Germanas, Germán Lehrke, hizo entrega 
de un presente. 

También hicieron entrega de plaquetas la Sociedad Ale-
mana de Gimnasia de Villa Ballester -de manos de sus direc-
tivos Luis Propato y Liliana Maltese- y Alejandro Schönnagel, 
presidente del club Suabos del Danubio. 

La fiesta continuó con la animación de Alberto Daisen y la 
locución de Ricardo Schmunk y la actuación estelar de todos 
los coros de la Coral juntos -Mixto, Nagmén y Coral Jóven- 
dirigidos por Federico De Ferrari, además de Die Lustigen 
Tiroler, la pareja de Swing Melina e Ian, quienes dan clases 
en la Coral, y mucho baile, hasta bien entrada la tarde.

Hoy, viernes 8 de septiembre, a las 17:30, en el Concejo 
Deliberante de San Isidro, se inaugura “Imágenes que hi- 
cieron la Historia”, una muestra de trabajos del artista 
sanmartinense Omar Barea, pintor costumbrista y muralista. 
En la inauguración actuará, a las 19:00, “El Estribo Folklore” 
que presentará “La Sanisidrense”, entre otras de sus can-
ciones.

La muestra podrá visitarse de lunes a viernes de 8 a 16 has-
ta el 20 de septiembre inclusive, en 25 de Mayo 459, San Isidro.

Mañana sábado 9 de septiembre, desde las 15 y hasta las 
20, se realiza la 9na. edición de Ballester Expo Libro, un encuen-
tro cercano entre el artista, la obra y el vecino. Como siempre se 
realiza en la E.E.S N° 13 -Comercial Villa Ballester- en la calle 
Lacroze 4853, a metros de Alvear. La entrada es libre y gratuita .



Por el Dr. Néstor Figarola
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D’Alessandro: “La política necesita mucho diálogo”

Bukele, paredón y después

Mauricio D’Alessandro, abogado tandilense, radical de 
cepa, fue concejal en su ciudad natal y diputado provincial; 
de 2013 a 2018 perteneció al Frente Renovador de Sergio 
Massa. Hoy es quien competirá por el gobierno municipal 
de San Martín, acompañando a Patricia Bullrich. 

Tras asegurar que si gana en octubre dejará la abogacía 
y la vida mediática durante los cuatro años de gestión y que, 
si bien tiene un departamento frente a la plaza central de 
San Martín, no tiene residencia fija en el distrito pero estará 

El encarcelamiento a mansalva de los sospechosos no es “la” solución. Los populistas autoritarios 
de hoy pueden presentarse en diversos formatos, pero su esencia es siempre la misma.

El candidato a intendente de SM dijo que Milei no le representa problema y que sigue hablando 
con Massa, tras la ruptura en 2019 de la alianza que compartían.

muy temprano todos los días atendiendo a los vecinos en 
el palacio municipal, D’Alessandro dijo a este medio que “la 
política necesita mucho diálogo” y contó “que ni bien ter-
minó la contienda electoral” al otro día se sentó con Santia-
go López Medrano, su competidor en las internas del mes 
pasado y ya piensa sumarlo a su equipo de gobierno. 

- ¿Cómo se ve gobernando con un gobierno nacional 
que no sea de su partido?

- Milei no me presenta problema porque yo di 12 conferen- 

La tentación es grande y está al alcance de la mano. Las 
imágenes de cárceles llenas de delincuentes, el discurso sencillo 
y grandilocuente. La simplificación de las propuestas y las solu-
ciones partiendo de situaciones estereotipadas nos ponen ante 
el gran desafío.

La aparición de líderes como el señalado Nayib Bukele, quien 
ha implementado un régimen de mano dura contra una situación 
insostenible, se muestra como un paradigma. El encarcelamiento 
a mansalva de los sospechosos, para luego detenerse a reflexio- 
nar sobre los cargos, se muestra como “la” solución.  Lamento 
informarles: NO ES VERDAD.

En muchos lugares se ven deslumbrados por lo que ven en El 
Salvador, la creciente ola de violencia, sumado a la crisis económi-
ca y el descrédito de la clase política (la “casta” al decir argentino) 
hacen que buena parte de la población se exprese en términos 
tales como “no me importaría que un gobierno no democrático 
tomara el poder, siempre y cuando solucionara los problemas”.

El desarrollo de las mafias transnacionales de la droga, las 

 ¡VAMOS POR UN
SAN MARTÍN
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cias en la provincia de Buenos Aires compar-
tiendo con él el estrado. Si bien mi candidata es 
Patricia Bullrich, muchas de las cosas que dice 
Milei es lo que piensa la gente y yo interpreto 
igual que Milei a la gente, por ejemplo “los bue-
nos son los de azul y los de palo y capucha son 
los malos”, “no se puede gastar más de lo que 
entra” y “hay que bajarle la presión tributaria a la 
gente”, “hay que simplificar los trámites para que 
las pymes y los negocios pueden funcionar”.

- También debe haber cuestiones en las 
que no coincide con Milei

- Bueno yo no vendería órganos, pero al 
margen de eso la gente corporizó en Milei lo 
que piensa y yo pienso lo mismo que la gente.

- ¿Con Massa también tiene diálogo?
- Fui candidato con Massa, me asocié con 

él en una alianza cuando era él el que más 
luchaba contra Cristina, fue quien impidió la re 
reelección de Cristina. Y el día que percibí que 
ya no había tanta empatía, en 2018 me fui de 
la alianza que teníamos con Stolbizer y a pesar 
de eso me sigo hablando y me llevo bien en lo 
personal. 

-Se lleva bien con todos…
-Con algunos me llevo mal, con La Cámpora me lle-

vo mal, con algunos me llevó realmente mal. Yo me enojé 
mucho con la Cámpora porque cuando fui diputado hice un 
proyecto que prohibía la excarcelación de aquellos deteni-
dos portando un arma (…) y La Cámpora me salió a pegar y 
me bochó ese proyecto que yo había aprobado con el scio- 
lismo. Quedó mucha bronca, pero no lo hago personal ten-
go amigos en muchos partidos y creo que la política necesi-
ta mucho diálogo.

economías débiles y la falta de solución a los pro- 
blemas cotidianos (falta de servicios, deterioro de la 
calidad educativa, destrucción del sistema de salud, 
etc.) son la mayor amenaza que enfrentan los líde-
res democráticos.

Los caudillos fueron las figuras determinantes 
del siglo XIX, pero sus resultados terminaron en un 
retroceso generalizado, no solo de los sistemas de 
gobierno, sino de la economía en general y la cali-
dad de vida en particular.

Creer que la solución está entregando la suma 
del poder público a un líder carismático, más tem-
prano que tarde nos colocará en una situación de 
indefensión y el famoso contrato social, que tanto 
nos costó construir, será una aspiración utópica.

Los populistas autoritarios de hoy pueden pre-
sentarse en diversos formatos (Trump, Putin, Bukele, etc.) más 
atemperados en su accionar, pero su esencia es siempre la mis-
ma: EL CONTROL TOTAL DE TODOS LOS RESORTES DEL 
PODER.

El ejemplo de Trump, exigiendo a un funcionario de su par-
tido que “encuentre los 11.800 votos que faltan” no hace más 
que demostrar el desprecio por las instituciones básicas de la 
convivencia, ya no democrática, sino social.

Expresar ideas “pseudo liberales” no implica una actitud 
democrática, si quien las expresa se maneja de manera autócrata.

La elección que enfrentan las democracias actuales, no 
pasa solamente por proporcionar el crecimiento económico 
adecuado, la lucha eficaz contra el crimen y la mejora en los 
servicios públicos, sino DESMENTIR EL CANTO DE SIRE-
NAS QUE REPRESENTAN LOS POPULISMOS.

Decía Alberdi: “La Constitución es el fin y la Ley proporcio-
na los medios”, cuanta falta hace que comprendamos la pro-
fundidad de la frase.
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La concejala sanmartinense Romina Ditale cumplirá años 
mañana 9 de septiembre, por eso recibirá el cariñoso saludo 
de familiares, amigos y compañeros del Concejo Deliberante 
y la política.

Este domingo 10, decenas de saludos de aquí y más allá 
recibirá Marilí Korol por su cumpleaños. Su familia, amigas y 
compañeras de tenis de la SAGVB le desearán lo mejor para 
este año que inicia, que sea con salud para concretar todos 
sus sueños. Así será, sin dudas.

Martín Mayorga cumplirá años el 10 de septiembre próxi-
mo rodeado del cariño de su familia y amigos.

Muchas felicidades y hermosos deseos recibirá el lunes 
11, Silvia Vázquez por su cumpleaños. Junto a su familia y 
demás seres queridos celebrará su nueva vuelta al sol.

Silvia Lammers cumplirá años el lunes 11 rodeada del 
cariño d sus amadas hijas y demás seres queridos.

El próximo miércoles 13, Sergio Saulig comenzará un 
nuevo año junto a su familia y los abuelos de la Residencia 
Alemana Ballester que lleva adelante junto a Anne. Desde 
acá nos sumamos a los saludos y cálidos deseos que recibirá. 
¡Muchas felicidades!

Aquí Chacarita cumplió 54 años
Ayer, 7 de septiembre, se cumplieron 54 años de la emi- 

sión sin interrupciones de la audición radial “Aquí Chaca- 
rita”, fundada por E- 
duardo Rapoport, la 
más longeva de todas 
las emisiones par-
tidarias de Chacarita 
Juniors. 

La primera emi- 
sión fue por LR9 Ra-
dio Antártida, el 7 de 
septiembre de 1969 a 
las 10 de la mañana. 
El programa continúa 
en la actualidad, por 
AM 610 Radio Gene- 
ral San Martín, todos 
los viernes de 20 a 21, 
a cargo de su hijo José 
“Pepe” Rapoport. 

Alejo Picarelli

El tiempo curioso trajo cambios a la rutina.  ¿Acaso las 
esquinas han quedado solas, abandonadas a su suerte? 
Me refiero a los quioscos de diarios y revistas.

Algunos locales siguen funcionando de manera normal, 
para el lector gustoso de mirar y tocar las páginas.

Pero otros 
han mutado en es-
pacios poli rubros:  
hoy venden, en-
tremezclados de 
nostalgia, juegos 
de mesa y colec-
ciones de autos, 
tazas con dibujo, 
muñecos y otros 
elementos que 
llamen la atención 
al transeúnte. El 
dueño debe inno-
var, crecer, para 
no tener que de-
saparecer con la 
bruma.

A veces, 
por las noches 
solitarias, dejan 
su huella en los 
quioscos artistas 
callejeros, que muestran un poco de su arte, señal talvez, 
de que siguen cabalgando las noticias…
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Domingo F. Sarmiento

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

INGREDIENTES:
• 1 tortilla integral
• Palta, cantidad a gusto
• 2 fetas de queso
• 2 huevos 
Procedimiento:
• Comenzar pisando la palta, puede agregarse unas gotas 
de limón, queda riquísimo.
• Luego cocinar los huevos en un sartén, untado con rocío 
vegetal. Es recomendable revolver continuamente para que 
se integren bien la clara y la yema. Queda muy sabroso 
agregarle una pizca de pimienta.
• Y listo, ahora a armar.
• Sobre la tortilla integral, untar la palta, agregarle el queso y 
luego el huevo. Armar un paquetito, doblando los bordes y 
tostar ligeramente. 

Desayuno o cena perfectos

Mi educación
De: “Recuerdos de provincia”

Noticias en fuga

Curiosidades deCuriosidades de
nuestros pagosnuestros pagos****

Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

…yo he nacido en 1811, 
el noveno mes después del 25 
de mayo, y mi padre se había 
lanzado en la revolución y mi 
madre palpitaba todos los días 
con las noticias que llegaban 
sobre los progresos de la insu- 
rrección americana.

Balbuciente aún, empeza-
ron a familiarizar mis ojos y mi 
lengua con el abecedario, tal era 
la prisa con que los colonos, que 
se sentían ciudadanos, acudían 
a educar a sus hijos…

El sentimiento de igualdad era desenvuelto en nuestros cora-
zones por el tratamiento de señor que estábamos obligados a 
darnos unos a otros entre los alumnos.

En aquella escuela permanecí nueve años sin haber faltado 
un solo día bajo pretexto ninguno, que mi madre estaba ahí para 
cuidar con inapelable severidad de que cumpliese con mi deber 
de asistencia.

A los cinco años leía corrientemente en voz alta y tan poco 
común debía ser en aquella época esta temprana habilidad, que 
me llevaban de casa en casa para oírme leer, cosechando abra-
zos y encomios que me llenaban de vanidad.

Mi pobre padre, ignorante, pero solicito de que sus hijos no 
lo fueran, aguijoneaba en casa esta sed naciente de educación, 
me tomaba diariamente la lección de la escuela.

Debí a mi padre la afición por la lectura, que ha hecho la 
ocupación constante de una buena parte de mi vida.

Quiero echar una mirada sobre los juegos de mi infancia, 
porque ellos revelan hábitos solariegos de que aún se resiente 
mi edad madura. No supe nunca hacer bailar un trompo, rebotar 
la pelota, encumbrar una cometa ni uno solo de los juegos infan-
tiles a que no tomé afición en mi niñez.

La historia de Grecia la aprendí de memoria y la de Roma 
enseguida, sintiéndome Leónidas y Bruto, Arístides y Camilo y 
esto, mientras vendía yerba y azúcar y ponía mala cara a los 
que me venían a sacar de aquel mundo que yo había descu- 
bierto para vivir en él.

Otra lectura me ocupó más de un año: la Biblia. Mi tío don 
Juan Albarracín, presbítero ya, me aguardaba en casa y durante 
dos horas discutíamos sobre lo que iba leyendo, desde el Géne-
sis hasta el Apocalipsis.

En homenaje a Domingo Faustino Sarmiento, 1811-1888, 
maestro, periodista, diputado, militar, presidente de la Nación 

son algunas de las funciones que desempeñó en su vida.
De todas ellas, de la de escritor se sintió orgulloso y la llevó a 

cabo con similar ímpetu. En esta obra, Recuerdos de 
provincia hace la historia de su vida.

¡Feliz Día del Maestro!

En tan solo 10 minutos es simplemente espectacular, 
fácil, saludable y rico. Además, permite variantes 

para distintos gustos.

Círculo San Andrés Taichi
Meditación en movimiento

Martes y jueves de 16 a 17hs. 
y de 18 a 19hs.

Congreso 3285 -  11-6764-9633

Primera
clase
gratis

Más noticias en
www.

reflejosdelaciudad
.com.ar

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad

Quiosco de Moreno y Alcorta
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana
Taichi en el Círculo San Andrés

Nuestra ciudad 
ofrece múltiples activi-
dades de todo tipo, in-
telectuales, deportivas, 
sociales, de capacita- 
ción y tantas otras. 

Y entre ellas, 
una opción es el Tai- 
chí, meditación en mo- 
vimiento que martes 
y jueves por la tarde 
puede practicarse en el 
Círculo San Andrés.

El Taichi consiste en realizar una serie de ejercicios físicos y 
estiramientos suaves. Cada postura fluye a la siguiente sin pausa, 
lo que garantiza que el cuerpo esté en constante movimiento, per-
mitiendo trabajar las caderas, los tobillos, las rodillas y las manos, 
lo que las fortalece y las flexibiliza. Progresivamente, se usa la 
fuerza y se realizan movimientos amplios con el cuerpo.

Las clases se dictan en la sede del Círculo, en Congreso 
3285. Allí, Julia, la profesora, invita a realizar la primera clase sin 
cargo para conocer las bondades de esta actividad.

Necrológicas
Elsa Amelia Gini

El pasado 29 de agosto falleció a los 86 años. Vivía en Villa 
Ballester y fue inhumada en el Crematorio de Boulogne.

René Víctor Giraudo
A los 81 años, falleció el 30 de agosto pasado. Se domiciliaba 
en San Andrés.

Licia Luisa Di Rosa
Falleció el 31 de agosto pasado, a los 85 años. Residía en 
José León Suárez.

Claudio Daniel Forgaral
El pasado 4 de septiembre falleció a los 55 años. Vivía en 
Villa Ballester.

María Magdalena Echavarría
A los 90 años, falleció el 30 de agosto pasado. Se domiciliaba 
en Villa Ballester.

Matías Lionel Gotusso
Falleció el 31 de agosto pasado, a los 44 años. Residía en 
Villa Ballester.

Ignacia Lalomia
El pasado 31 de agosto falleció a los 88 años. Vivía en José 
León Suárez.

Héctor Eduardo Quindt
A los 71 años, falleció el 4 de septiembre pasado. Se domicilia- 
ba en José León Suárez.

Teresa Marker
Falleció el 5 de septiembre pasado, a los 88 años. Residía 
en Villa Ballester.

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

Viernes 8
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich-4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204
LADNER Libertad   6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345
CENTRAL San Lorenzo 1  San Martín – 47550560

Sábado 9
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
FAERBBRI  R.Balbín 2539 San Martín-4754-3435
SAN ANDRÉS GOLF CLUB J.M.Campos y Marengo. San Andrés – 4755-0183
ALBAMONTE Artigas 7572 J.L.Suárez 4729-8028

Domingo 10
DOLFATO   Av. Márquez 2552 J.L.Suárez-4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V.Ballester-4767-3738
LERANA  9 de Julio 6016 Villa Ballester-4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín-4754-0728
ANT FARM DEL ÁGUILA Alvear 251  V. Ballester - 45125203

Lunes 11
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Concepción-4753-7942
VILLA BILLINGHURST Moreno 4106 Billinghurst-4842-9614
ANT FARM DEL ÁGUILA Alvear 251  V. Ballester - 45125203

Martes 12
LAZZARETI J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S.  Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573
FILPI Av. Libertador 7046 J.L.Suárez-4739-5617
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424                    
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571
ZERNERI  Pte.Perón 5401 S.Martín-4713-5667

Miércoles 13
SUBI  Lavalle 1610 Esq. Pedriel San Martín- 4724-3866
ADELINA HUE SCS Calle 101 Nº3129 (Ruta8), frente Hosp. Perón 4755-7644
SORIA  Saénz Peña 501 Villa Maipú-4839-0821
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE   Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester-4768-2510

Jueves 14
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE  José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919
LA NEO CAMPOS SALUD J.M.Campos 1501 Villa Zagala-4713-6795

Los fallecidos anteriores fueron inhumados 
 en el Cementerio de Gral. San Martín.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados 
en el Crematorio de Gral. San Martín.

VENDO PARCELA
Jardín del Pilar Pablo Nogués

Interesados, comunicarse al 

15-2370-4762



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 94 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

Cova: “No se puede firmar un acuerdo de 
precios con el último eslabón de la cadena”

“El precio máxi- 
mo que se firmó 
no es como lo di-
cen”, aseguró muy 
preocupado esta 
semana Claudio 
Cova, empresario 
panaderil y presi-
dente de la Cámara 
de Panaderos de 
San Martín, a este 
medio.

El pasado vier- 
nes se firmó el acuerdo de un nuevo tope de precios que 
establece el costo del kilo de pan francés a $680 hasta el 30 
de septiembre y $715 para todo octubre en todo el país. Sin 
embargo, Cova aclaró que “la realidad es que quienes firma-
ron son FAIPA - Federación Argentina de la Industria del Pan 
y Afines, la Cámara de Industriales Panaderos de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires (CIPC) y el centro de panaderos 
de Merlo, solamente ellos tres. El Gobierno convocó a esos 
tres, no a todos”. Y agregó que dicen “que representan 5000 
panaderías, pero no es verdad, representan mucho menos; 
hay 35.000 panaderías en el país, o sea 30.000 panaderías 
están afuera”.

El acuerdo del precio justo del pan “no sirve para nada, 
porque es mentiroso, es un acuerdo simplemente por la elec-
ción”, destacó y confirmó que “la FIPPBA - Federación Industrial 
Panaderil de la Pcia. de Buenos Aires no adhirió y, por ende, 
nosotros que pertenecemos a esa federación tampoco adhe- 
rimos”. Y, también explicó, que “cada una de las provincias 
tiene que adherirse”, por lo cual el acuerdo abarca a pocos. 
Pero lo más destacado es que el acuerdo firmado con el Go-
bierno “no sirve”, primero porque “tenemos un problema en el 
gremio, como en otros también, porque hay dirigentes que por 
conservar su quiosquito con el gobierno oficialista tiran por la 
ventana a sus representados”, declaró y, completó que “no se 
puede firmar un acuerdo de precios con el último eslabón de la 
cadena y menos con  una inflación de dos dígitos como hay en 
este momento”.

“Los insumos vienen con aumento y el panadero no puede 
aumentar, es insostenible. El trigo o la margarina, el gas, la 
luz, las cargas sociales todo va aumentando entonces es 
imposible firmar un acuerdo de precios, no tiene sentido, no 

tiene lógica”, expresó. Y, sobre el valor acordado agregó: “Es-
tán firmando un acuerdo con el precio que es el costo del pan, 
sin ganancia, es imposible. Hoy el kilo de pan está alrededor de 
$900 en la mayoría de los lugares y el kilo de pan tendría que 
estar $1200 por lo menos, es lógico que no lo vamos a poder 
sostener”.

“Absorbemos aumentos constantemente, están hablando 
de un pan de $860, es imposible, venderlo al costo o por debajo 
del costo nuestro es una diferencia terrible que lleva a las pana- 
derías a fundirse, que es lo que está sucediendo”, lamentó.

Ni masas, ni tortas, ni pizzas
Tradicionalmente, la venta en panaderías se equilibraba con 

el despacho de otros productos. “Antiguamente se ponía el pan 
barato y se ganaba con las masas, los sándwiches, facturas, 
pero hoy tuvimos que absorber parte de los aumentos de esos 
productos, o sea que tampoco se gana con esos. Además, cada 
vez se venden menos, porque la gente compra los productos 
básicos, pan y nada más, a lo sumo después del pan se vende 
algo de facturas, pero nada más, la gente no tiene poder adqui- 
sitivo”, detalló Cova.

“Hoy es un lujo comprar cualquier cosa que esté fuera de 
los productos de primera necesidad”, aseguró y contó que en 
la provincia de Buenos Aires, “cerca del 10% de las panaderías 
cerraron en los últimos tres años y pico”. Pero el gran problema, 
advirtió, es que “la gran mayoría de las que siguen abiertas tienen 
deudas con la AFIP o problemas para pagar a sus proveedores, 
sin crédito, se vive el día a día y se hace muy complicado”.

Para cerrar el 
tema de los panade- 
ros, dijo que “es un 
momento muy difícil, 
creo que todo el gre-
mio panaderil se tiene 
que mantener lo más 
unido posible para 
poder afrontar estos 
momentos y no re-
galar la mercadería, 
porque ese no es el 
camino; el camino es 
buscar otro tipo de 
soluciones donde po-
damos salir adelante 
y hacer frente a todo 

lo que estamos padeciendo. Lamentablemente se ven muchas 
panaderías cerrando con problemas de pago y muchos dueños 
de panadería teniendo enfermedades por estrés y con pro- 
blemas de salud por el momento que se está viviendo, porque 
hoy no es fácil tener un negocio”.

No me convence ninguno
Claudio Cova además de ser empresario militó durante años, 

para las PASO de agosto pasado trabajó junto a Andrés Petrillo, 
quien finalmente no compitió por la intendencia y pasó a integrar 
la lista de concejales de D’Alessandro, candidato de JxC.

Consultado sobre las elecciones y las esperanzas de nue-
vas buenas para el sector y el país, Cova dijo: “Todos dicen que 
Milei es un loco y en parte concuerdo. Ahora está cambiando 
un poco el discurso, como que lo loco lo hizo para juntar votos. 
Es probable que sea un loco. Si votás a Milei estás votando un 
loco, pero si votamos a Massa me parece que los locos somos 
nosotros; un tipo que es economista, el país está cada vez peor 
y dice que va a arreglar el tema de la inflación si es electo. Y por 
qué no lo hizo todo este año”, dijo desencantado. “Me desilusio-
na el país como está, no me convence ninguno”, aseguró sobre 
los candidatos para octubre.


